

BREVE DESCRIPCIÓN DE CURSOS DEL ÁREA DEL PRACTICUM EN DERECHO. SEGUNDO SEMESTRE DEL AÑO 2013. TALLERES JURÍDICOS

TALLER DE TÉCNICAS Y METODOLOGÍAS DE ESTUDIO:

Busca contribuir a la formación en el ámbito académico y profesional, a través de la enseñanza de métodos que permitan la adquisición de información relevante para el estudio del Derecho y el desempeño profesional. Proporciona herramientas que permiten a los estudiantes acceder a las fuentes de información jurídica, saber cómo procesarla y extraer aquellos contenidos que resulten necesarios para el estudio, análisis, investigación en el ámbito jurídico, así como de su aplicación.

TALLER DE REDACCIÓN JURÍDICA:

Esta dirigido a que los estudiantes conozcan, analicen y comprendan los contenidos y formatos de diversos textos y documentos jurídicos de común aplicación en el ámbito del derecho, adquieran herramientas para expresarse con claridad y concisión, logrando habilidades en el conocimiento, comprensión y manejo fluido de los diversos textos de relevancia jurídica.

TALLER DE ADMINISTRACIÓN Y CONTABILIDAD:

Tiene como objetivo principal desarrollar la formación general de un abogado/a, principalmente en lo relativo al rol que puede tener como profesional, tanto en organizaciones públicas como privadas, en el ámbito de la administración y contabilidad. Contribuye al desarrollo de las destrezas y conocimientos para el desarrollo de las Políticas de una organización de medios.

TALLER DE NEGOCIACIÓN Y RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS:

Otorga las competencias y destrezas necesarias, tanto desde el punto de vista teórico como práctico, en las variadas formas y mecanismos de resolución colaborativa de conflictos. A través del análisis, comprensión y manejo de técnicas de comunicación, contención y formas de solución de conflictos.

TALLER DE MEDIACIÓN:

Otorga las competencias y destrezas necesarias, teóricas y prácticas, para entender el conflicto y seleccionar la forma más adecuada de solución jurídica, priorizando los métodos negociados y colaborativos. Contribuye al desarrollo de las destrezas necesarias para actuar como mediador de los conflictos jurídicos.

TALLER DE DEBATE Y ARGUMENTACIÓN JURÍDICA:

Diseñar estrategias y procedimientos jurídicos para la defensa de intereses individuales y sociales a través de la construcción de argumentos que permitan desenvolverse en las distintas áreas del derecho, configurando soluciones jurídicamente coherentes y ajustadas a los principios y normas especialmente en el área de los derechos humanos.

TALLER DE LITIGACIÓN ORAL:

Contribuye a fortalecer la capacidad de planificar de forma estratégica el desarrollo de un litigio y los temas a discutir en las audiencias orales, a conocer, aprender y manejar las técnicas, habilidades y destrezas necesarias para intervenir en los procedimientos orales, formular la teoría del caso y conocer el sistema judicial chileno, materializándolo a través de visitas a los Tribunales de Justicia y realización de juicios simulados.

TALLER DE COMPORTAMIENTO ÉTICO Y SOCIAL DEL ABOGADO/A:

Se analizan los principios y normas nacionales e internacionales, la jurisprudencia existente en materias de ética de la abogacía. Uno de los objetivos de este taller es promover entre los estudiantes una actitud de respeto y conciencia en torno a la defensa de los derechos e intereses de las personas, así como la defensa de los intereses colectivos, a partir de parámetros éticos, fundados en el respeto por los derechos esenciales que emanan de la naturaleza humana.

TALLER DE INICIACIÓN A LA INVESTIGACIÓN:

Este curso tiene por objetivo contribuir a la formación académica de los estudiantes de derecho, a través del fortalecimiento de sus capacidades de análisis, identificación, problematización y comprensión de los fenómenos políticos, sociales, económicos, culturales y jurídicos, así como la capacidad para utilizar la tecnología necesaria en la búsqueda de información relevante para el desempeño y actualización académica y profesional, todo ello a partir de un enfoque de derechos humanos y la aplicación de criterios de investigación científica.

BREVE DESCRIPCIÓN DE CURSOS DEL ÁREA DEL PRACTICUM EN DERECHO. SEGUNDO SEMESTRE DEL AÑO 2013. CURSOS DE CLÍNICAS JURÍDICAS

1

CLÍNICA JURÍDICA DE CIVIL

Tiene como objetivo formar a los estudiantes de los últimos semestres de la carrera en los principios, instituciones y normas fundamentales del Derecho Civil, de manera reflexiva y práctica, con el fin de que adquieran a través de metodologías innovativas, y contacto con la realidad, herramientas que les permitan analizar y resolver problemas jurídicos que puedan aplicar durante su vida profesional. Esta clínica permite gestionar casos y causas en materia civil ante los Tribunales de Justicia.

2

CLÍNICA FAMILIA Y DERECHOS HUMANOS

Tiene por objetivo formar a los estudiantes en el conocimiento de los principios, instituciones y normas fundamentales del Derecho de Familia, de manera reflexiva y práctica, con el fin de que adquieran a través de metodologías innovativas, y contacto con la realidad, herramientas que les permitan analizar y resolver problemas jurídicos que puedan aplicar durante su vida profesional. Esta clínica permite participar en casos y causas de familia ante los Tribunales de Justicia.

3

CLÍNICA JURÍDICA PENAL

Contribuye a la formación integral del alumno(a), desarrollando su sentido de vocación y compromiso social. Enfatiza la necesidad de aplicar la normativa a casos concretos y reales como el comprender la relevancia del interés penal en juego y defenderlo en forma oportuna y eficaz.

Aproxima al alumno a un sistema procesal innovador e interactivo, que genera el desafío de desarrollar y conjugar diversas habilidades, especialmente orales, brindar una atención informada al usuario, potenciando su capacidad de persuasión y comunicación.

4

CLÍNICA DE INTERÉS PÚBLICO PARTICIPACIÓN Y DEMOCRACIA

Esta Clínica busca entregar a los estudiantes aquellas herramientas que les permitan llevar adelante procesos de identificación, análisis, estructuración y socialización de problemáticas socio-jurídicas que afectan a la ciudadanía. A través del método clínico con énfasis en la investigación, se busca que los estudiantes aprendan a diseñar estrategias de solución en casos de interés público o de alto impacto, y a buscar soluciones ya sea a través de métodos alternativos a la resolución de conflictos, requerimientos o negociaciones ante las autoridades administrativas, presentación ante instancias legislativas, o por medio de un litigio ante los tribunales de justicia. Se pone énfasis en temáticas vinculadas con la participación y ciudadanía, acceso a la información y no discriminación.

5

CLÍNICA PRIVACIDAD, PROTECCIÓN DE DATOS Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA

Esta Clínica busca entregar a los estudiantes aquellas herramientas que les permitan llevar adelante procesos de identificación, análisis, estructuración y socialización de problemáticas socio-jurídicas que afectan a la ciudadanía. A través del método clínico con énfasis en la investigación, se busca que los estudiantes aprendan a diseñar estrategias de solución en casos de interés público o de alto impacto, y a buscar soluciones ya sea a través de métodos alternativos a la resolución de conflictos, requerimientos o negociaciones ante las autoridades administrativas, presentación ante instancias legislativas, o por medio de un litigio ante los tribunales de justicia. Se pone énfasis en la protección de datos y acceso a la información pública.

6

CLÍNICA DE FAMILIA Y DISCAPACIDAD

Esta Clínica entrega a los estudiantes aquellas herramientas que les permitan llevar adelante procesos de identificación, análisis, estructuración y socialización de problemáticas socio-jurídicas vinculadas a los derechos de no discriminación y discapacidad. A través del método clínico, se busca que los estudiantes aprendan a diseñar estrategias de solución, ya sea a través de métodos alternativos de resolución de conflictos, requerimientos o negociaciones ante las autoridades administrativas, o a través de la tramitación judicial.

7

CLÍNICA JURÍDICA FAMILIA ADULTOS MAYORES

Esta clínica está destinada a la formación, en la colaboración del Servicio Nacional del Adulto Mayor, se especializa a los estudiantes en materias vinculadas con los adultos mayores en sus aspectos sociales, psicológicos y jurídicos. Asume casos tanto en materias de familia como aquellos de interés social para adultos mayores.